



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE



Direction de la Communication

NEWS

Revue de presse



Mercredi 08 Juin 2022



ALGÉRIE PRESSE SERVICE

Congrès de l'UGAA: capacité de l'Algérie à contribuer au secteur arabe des assurances

L'Algérie "est en mesure d'apporter une contribution qualitative" au secteur arabe des assurances en présidant lors des deux prochaines années l'Union générale arabe des assurances (UGAA), ont estimé des participants au 33e congrès de l'Union dont les travaux se poursuivent mardi à Oran.



Une mission complexe

Le gouvernement semble prendre l'épineux dossier des subventions publiques avec beaucoup de circonspection pour ne pas dire une certaine appréhension. Les membres du conseil national chargé du projet de révision du système des subventions, vaste chantier s'il en est, ont été installés le 18 mai dernier, mais la complexité de la mission, celle d'abandonner les subventions publiques des produits alimentaires de base et des carburants en premier, ou procéder au ciblage des couches sociales qui doivent bénéficier du soutien de l'Etat, tout le monde n'est pas sur la même longueur d'onde.



[Les 54 engagements du président Tebboune: Les réalisations du gouvernement Aimene Benabderrahmane](#)

Le gouvernement franchira bientôt le cap d'une année d'exercice. En ces quelques mois, la feuille de route, dictée par les 54 engagements du chef de l'Etat, est exécutée point par point par l'équipe, dirigée par le Premier ministre, Aïmene Benabderahmane. Les dispositions, prises pour réduire l'impact de la crise sanitaire, pour relancer l'économie nationale et l'industrie, promouvoir les exportations hors hydrocarbures, combattre la corruption et la bureaucratie, mettre en conformité les lois de la République avec la Constitution de 2020, rehausser le pouvoir d'achat, aller vers le tout numérique... tendent à préserver les grands équilibres économiques et financiers et la cohésion sociale.



[GAIF: Les assureurs arabes font briller Oran avant les sportifs des JM](#)

Ce n'était pas un « test event » sportif, mais la 33e conférence de la GAIF a permis de rappeler combien Oran a le potentiel d'un grand pôle événementiel. Messieurs Sayed et Khaeji ont changé leur costumes cravates et s'apprêtent, en tenue de touristes, à quitter pour le 2e soir, le Vent Dôme Khaled l'un des nombreux Hôtels 5 étoiles qui a émergé à Oran ces dernières années.



[Banques, foncier économique, habitat : Coup de pression sur le gouvernement](#)

Le Conseil des ministres présidé dimanche 5 juin par le président de la République a examiné plusieurs dossiers importants, dont la plupart étaient en maturation depuis des mois, voire des années. Certains à caractère économique sont inscrits sur la liste des priorités du programme de M. Tebboune depuis sa campagne pour les présidentielles de décembre 2019 et doivent être prêts d'ici la fin de l'année. Pour leur lancement effectif, l'Exécutif est prié d'être à l'heure.

Foncier industriel : Des embûches à gogo et la piste des agences immobilières

Le problème de l'accès au foncier économique n'est pas, à ce jour, réglé en dépit de la volonté du gouvernement de débureaucratiser le processus d'octroi et de gestion du foncier industriel. L'une des voies pour l'amélioration du climat des affaires reste un accès plus facile des investisseurs au foncier industriel. Un écueil posé sur la table depuis des décennies, mais guère réglé à ce jour. Les autorités tentent aujourd'hui de lever cet obstacle à l'investissement. En ce sens, la démarche du gouvernement est de créer des agences immobilières chargées de l'octroi et de la gestion du foncier industriel.



Lyn Pansements : Première exportation vers l'Afrique

L'entreprise pharmaceutique Lyn Pansements a lancé, hier, sa première opération d'exportation de pansements adhésifs vers le Sénégal et le Cameroun dans le cadre d'un accord annuel de livraison signé avec des partenaires locaux. Le coup d'envoi a été donné au siège de l'unité de production de l'entreprise au pôle pharmaceutique et biotechnologique de la nouvelle ville de Sidi Abdellah à Alger en présence des cadres de la société. Il s'agit de l'exportation de 10.000 unités de produits pharmaceutiques constitués de pansements adhésifs de type sparadrap perforé acheminés par conteneur.



Retour sur le Conseil des ministres Concession de terrains pour l'investissement : se libérer du boulet bureaucratique

Un avant-projet de loi proposant la création de quatre agences nationales chargées de l'octroi du foncier destiné à l'investissement est sur la table du gouvernement. Cet avant-projet de loi vise à réviser et à harmoniser les modalités d'octroi des concessions du foncier économique, en vue d'instaurer une transparence et une efficacité dans le traitement des dossiers, un suivi et un accompagnement des investisseurs, et, partant, une amélioration du climat d'investissement, par la mise en confiance de porteurs de projets.



[La main tendue du président trouve un écho favorable auprès des citoyens et de la classe politique : Rendez-vous avec l'Algérie nouvelle](#)

Un mode de communication novateur qui lui a permis de disposer d'instruments d'interaction et de dialogue avec les citoyens les plus simples. De tous les présidents qui se sont succédé à la tête du pays, Abdelmadjid Tebboune semble cristalliser l'image d'un chef d'État proche de son peuple et à l'écoute de ses concitoyens. L'approche de proximité institutionnelle empruntée dans la communication du Président illustre cette image d'un président constamment aux prises avec le réel de son pays et de sa société. Tant sur le plan de la communication, que sur le plan humain et fraternel, Tebboune a réussi à impulser une nouvelle culture de communication politique et sociale.



[Soixante années d'indépendance : Le temps de l'Économie](#)

La crise protéiforme que notre pays affronte en ce début du XXI^e siècle n'est pas un phénomène nouveau.

C'est une accumulation de difficultés qui ont existé de tout temps et en tous pays. La dimension économique des crises est sans doute la plus frappante, avec une récurrence périodique, selon les circonstances de chaque époque. L'Algérie n'échappe pas à cette loi de l'histoire socio-économique des nations qui a donné lieu à bien des théories échafaudées par les penseurs pendant deux siècles au moins.



[Congrès de l'UGAA à Oran: Ce qu'attendaient les assureurs arabes de l'Algérie](#)

Beaucoup est attendu de l'Algérie par les assureurs arabes en raison des compétences dont elle regorge. De nombreux participants au congrès tenu à Oran ont exprimé leur satisfaction et se sont montrés optimistes, affirmant que l'Algérie «est en mesure d'apporter une contribution qualitative» au secteur arabe des assurances, d'autant qu'elle présidera lors des deux prochaines années l'Union générale arabe des assurances (UGAA). Il est surtout attendu qu'elle œuvre à raffermir davantage les relations de coopération entre les sociétés d'assurances arabes.

RESTRICTIONS IMPOSÉES AUX IMPORTATEURS : Les opérateurs économiques algériens crient leur ras-le-bol ÉNERGIE Les prix du pétrole et du gaz toujours en hausse

Selon l'Association nationale des opérateurs économiques algériens, les dernières mesures portant sur le contrôle des importations bloquent 13 000 importateurs et freinent l'activité dans plusieurs unités de production. «Il y a une quarantaine de petits producteurs que nous approvisionnons en matières premières qui sont à l'arrêt, sans compter les grandes entreprises qui sont en manque de pièces de rechange et autres», nous dit le président de l'Association, Smaïl Naâmane. L'obligation faite aux opérateurs économiques activant dans l'importation de matières premières, de produits et de marchandises destinées à la revente en l'état de présenter un document attestant de l'indisponibilité des produits à importer sur le marché national pour la domiciliation bancaire continue à susciter des réactions.

C'est en fait toujours l'attente d'éclairages sur cette question chez les opérateurs économiques. C'est également l'inquiétude, surtout que certains n'arrivent pas à avoir ce document.

De ce fait, le marché commence à connaître des ruptures de stock pour certaines matières nécessaires au fonctionnement des chaînes de production, notamment dans l'industrie du plastique. Une situation que le président de l'Association nationale des opérateurs économiques algériens, Smail Naâmane, dénonce, appelant à l'intervention du ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel Rezig, pour mettre fin au cafouillage engendré par la mise en œuvre d'une telle mesure.

Dans ce cadre, l'Association a organisé hier un rassemblement devant le siège du ministère, le quatrième du genre depuis l'annonce de cette décision le 24 avril dernier. Une décision qui résume : «Les opérateurs activant dans le domaine de l'importation pour la revente en l'état sont invités, à partir du 25 avril 2022, à introduire une demande, via le lien électronique : <https://www.commerce.gov.dz/import>, pour obtenir un document remis par les services de l'Agence nationale de la promotion du commerce extérieur (Algex), à joindre au dossier de demande de domiciliation bancaire, afin de parachever les procédures d'importation.»

«Déjà que ces procédures sont longues, on vient nous encombrer avec cette attestation», se plaint M. Naamane, dont les actions menées par son association jusque-là n'ont pas eu de suites. «Hier, nous n'avons pas été reçus au ministère du Commerce et aucune suite n'a été donnée à notre doléance. Et pourtant, après le premier rassemblement, le secrétaire général du ministère s'est engagé à prendre en charge le dossier», regrette M. Naamane, dont l'association a également adressé une demande d'audience au médiateur de la République pour lui exposer la problématique.

Laquelle bloque actuellement, selon la même source, 13 000 importateurs et freine l'activité dans plusieurs unités de production. «Il y a une quarantaine de petits producteurs que nous approvisionnons en matières premières qui sont à l'arrêt, sans compter les grandes entreprises qui sont en manque de pièces de rechange et autres», nous explique M. Naamane, citant l'exemple des fabricants de sachets en plastique et de gobelets.

«Même les producteurs locaux de Helwet turc sont actuellement en difficulté avec le blocage de l'importation de graines de sésame», ajoutera-t-il. Et d'enchaîner : «On veut juste comprendre comment fonctionne l'Algex pour la délivrance du fameux document.»

«Qu'on nous explique et qu'on nous donne des informations sur les produits fabriqués localement», appelle-t-il encore, soulignant que la plateforme mise à la disposition de tous les secteurs et opérateurs économiques pour s'assurer de la non-disponibilité des matières et des produits à importer sur le marché national n'est pas facile à accéder. D'où ces actions et ses démarches.

«On commence à libérer petit à petit, mais ce n'est pas suffisant», note, par ailleurs, le président de l'Association. Après l'exception prononcée pour l'industrie pharmaceutique et le secteur agricole, le champ est également ouvert aux importateurs des matières premières nécessaires pour la fabrication des articles scolaires pour la préparation de la prochaine rentrée, nous apprendil. «Cependant pour d'autres activités c'est toujours le stand-by», regrette M. Naâmane. L'Association se réunira la semaine prochaine pour décider des actions à mener face à cette situation de blocage. Mais surtout pour avoir plus de détails sur la banque de données, laquelle regroupe tous les produits locaux et l'ensemble des producteurs nationaux activant dans l'industriel, l'agriculture et l'artisanat. Cette plateforme électronique compte au total, selon le ministère du Commerce, 418 836 produits et 10 442 producteurs.



ÉNERGIE : Les prix du pétrole et du gaz toujours en hausse

Les prix du pétrole étaient stables hier, le Brent s'échangeant autour des 120 dollars, dans un marché soupesant les risques d'approvisionnement et la perspective d'une demande plus élevée alors que la Chine assouplit ses restrictions Covid. La tendance haussière des prix, en dépit de la récente décision de l'OPEP+ d'augmenter sa production, est toujours de mise sur les marchés européen et américain, au vu du retour à la normale en Chine, suite à la levée des restrictions sanitaires à Pékin et Shanghai, après deux mois de blocages pour endiguer les épidémies du variant Omicron.

Le sentiment haussier est renforcé, par ailleurs, par les doutes des analystes sur le fait que la décision de politique de production prise la semaine dernière par l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) et ses alliés réduirait l'offre tendue. L'augmentation des quotas de l'OPEP+ ne parvient pas, selon certains échos, à résoudre la pénurie de produits pétroliers. La décision du groupe d'avancer la production de pétrole à 648 000 barils par jour

(bpj) en juillet et août ne devrait pas éliminer la tension sur l'offre, car la hausse est inférieure à la perte de pétrole brut russe, ont déclaré les analystes cités par Reuters, qui ajoute que certains pays membres ne parviennent toujours pas à augmenter – en raison de problèmes internes – leurs quotas. Dans ce contexte, le principal exportateur de pétrole, l'Arabie Saoudite, a relevé le prix de vente officiel (OSP) de juillet de son brut léger arabe phare vers l'Asie de 2,10 dollars par rapport à juin, soit une prime de 6,50 dollars par rapport aux cotations d'Oman/Dubaï. Après une hausse à plus de 121 dollars en début de semaine de cotation, les contrats à terme sur le Brent ont reculé hier, se maintenant largement au-dessus de 119 dollars le baril. Les contrats à terme sur le brut américain West Texas Intermediate (WTI) ont baissé, s'échangeant à plus de 118 dollars le baril, après avoir augmenté de plus de 1 dollar le baril plus tôt dans la session.

LES PRIX DU GAZ AU PLUS HAUT

Les contrats à terme sur le gaz naturel sont également en nette hausse sur le marché américain et européen de référence, atteignant hier un sommet de 13 ans aux Etats-Unis, en raison des températures plus élevées à venir la semaine prochaine, combinées à des niveaux de production plus faibles et une demande menaçant de dépasser l'offre. Lundi, les contrats à terme sur le gaz naturel Henry Hub ont augmenté de près de 10% à un sommet de 13 ans. Les prix du Henry Hub pour les contrats de juillet s'élevaient à 9,368 dollars, en hausse de 9,91%. Les contrats d'août étaient à 9350 dollars, en hausse de 9,87%.

Les prix du gaz naturel en Europe sont également en nette hausse à près de 9 dollars le MMBtu. Les cours européens sont progressivement passés de 3,73 dollars le 31 décembre 2021 à 8,70 dollars le MMBtu le 30 mai, soit une hausse de plus de 133%. La hausse de la demande, la baisse de la production et la montée en flèche des exportations de gaz naturel liquéfié (GNL) font également grimper les contrats à terme sur le gaz naturel, ajoutant aux tensions, les approvisionnements intérieurs étant de plus en plus détournés vers le marché externe.



موسم الحج وعودة الطيران يلهبان أسعار الأورو والدولار: الدوفيز "بسوق" السكوار" يخرج عن السيطرة!

ارتفع سعر صرف الدولار الأمريكي، الثلاثاء، بسوق "السكوار" للعملة الصعبة بساحة بور سعيد بالعاصمة إلى مستوى قياسي تاريخي، حيث بلغ 205 دينار للبيع و203 دينار للشراء، في حين تجاوز سعر الأورو 215 دينار للبيع و213 دينار للشراء. وبلغ سعر الجنيه الإسترليني خلال الساعات الماضية 253 دينار للبيع و250 دينار للشراء، وهو ما أرجعه صرافو السوق إلى زيادة الطلب على العملة الصعبة جراء اقتراب موسم الحج وعودة حركة الطيران والسفر خلال الأيام الماضية إلى مرحلة ما قبل كورونا.



الدعم الاجتماعي.. من نعمة إلى نقمة!

تدخل رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون، نزولا عند مطالب فئة من المجتمع، وأقر دعما على تكلفة الحج، ميسرا بذلك غير معسر للمعنيين بأداء الفريضة، التي جعلها الله مرتبطة بالاستطاعة والافتقار على فعل الشيء أو الكف عنه. قرار الرئيس تبون دعم تكلفة الحج بـ10 ملايين سنتيم، لفائدة كل حاج، تبعث النقاش مجددا حول الدعم الاجتماعي الذي يعدّ موضوع ورشة من ورشات الإصلاح التي أطلقها الرئيس تبون والذي أعلن توسيع الاستشارة حولها حتى تحافظ فلسفة الدعم الاجتماعي على مقاصدها المتمثلة في تقليص الفوارق الاجتماعية وتكافؤ الفرص والموازنة بين مصالح الأفراد في إطار سياسة اجتماعية عامة، شريطة عدم التأثير على الفعالية الاقتصادية والاجتماعية المتضررة إلى درجة تحولت نعمة الدعم الاجتماعي إلى نقمة.



طمأنت السينمائيين باستمرار الدعم العمومي.. مولوجي: تدابير جديدة مع وزارة المالية لتعويض "الفدايتك"

طمأنت وزيرة الثقافة والفنون سورية مولوجي متعاملي القطاع السينمائي بشأن استمرار دعم الوزارة للأعمال السينمائية حتى بعد غلق صندوق دعم السينما "الفدايتك"، حيث كشفت مولوجي، الإثنين، بالعاصمة أن دائرتها الوزارية بصدد إنهاء الترتيبات اللازمة مع وزارة المالية لاستحداث آليات جديدة لدعم القطاع.

EL-OUED

Promotion du commerce extérieur

L'importance des postes frontaliers terrestres nationaux dans la promotion du commerce extérieur a été mise en avant avant-hier, à El-Oued par le Directeur général des Douanes algériennes (DGDA) Nouredine Khaldi en visite de deux jours dans la wilaya.

Cette visite de terrain « intervient en application des directives des pouvoirs publics portant dynamisation des activités des postes frontaliers terrestres pour booster la dynamique économique et les échanges commerciaux par l'accompagnement des opérateurs économiques », a souligné M. Khaldi qui a amorcé sa visite par l'inspection du poste frontalier terrestre Taleb Larbi où il s'est enquis de la disponibilité des différentes structures.

« Les postes frontaliers terrestres sont des structures névralgiques et stratégiques pour le développement du commerce extérieur et permettent de propulser la dynamique économique et d'impulser le développement dans les régions frontalières à la faveur du budget des recouvrements douaniers », a souligné le DGDA.

Le DGDA a indiqué que les services des douanes « déploient de louables efforts pour la lutte contre la contrebande », dont les drogues, ajoutant que « les brigades des douanes sont prêtes, avec l'appui des services centraux et la coordination avec les services de sécurité, à leur tête, l'armée nationale populaire pour lutter contre ce fléau ». S'étendant sur une superficie de 12 ha, à une distance de 84 km à l'Est du chef-lieu de la wilaya, le poste frontalier terrestre Taleb Larbi s'est vu accorder, au titre du programme d'appui au développement, un montant d'investissement de 872 millions DA pour y réaliser une série de structures et installations, selon sa fiche technique.



Le poste frontalier Taleb Lardi est doté de l'ensemble des installations nécessaires et équipements modernisés susceptibles de faciliter la mission des douaniers, dont un scanner, un poste d'entrée et de sortie, d'un pavillon administratif des douanes et de la police, en plus d'une résidence pour les cadres, d'un centre d'orientation touristique, d'une salle d'honneur et d'un entrepôt de contrôle et un autre de saisie. Par souci d'améliorer les conditions socioprofessionnelles des person-

nels en exercice, ce poste comprend également deux bases de vie, l'une destinée aux douaniers, composée de 36 chambres, d'une capacité globale de 120 lits, l'autre pour les services de la police, composée de 48 chambres hébergeant 114 éléments.

Le Directeur général des douanes algériennes poursuivra sa visite dans la région par l'inspection divisionnaire d'El-Oued, avant de tenir, mardi, une rencontre avec les opérateurs économiques. **R.R**

En soulignant leur importance
dans la promotion du commerce extérieur :

Khaldi s'enquit des postes frontaliers terrestres à El-Oued

« L'importance des postes frontaliers terrestres nationaux dans la promotion du commerce extérieur a été mise en avant lundi à El-Oued par le Directeur général des Douanes algériennes (DGDA) Noureddine Khaldi en visite de deux jours dans la wilaya.

Cette visite de terrain «intervient en application des directives des pouvoirs publics portant dynamisation des activités des postes frontaliers terrestres pour booster la dynamique économique et les échanges commerciaux par l'accompagnement des opérateurs économiques», a souligné M. Khaldi qui a amorcé sa visite par l'inspection du poste frontalier terrestre Taleb-Larbi où il s'est enquis de la disponibilité des différentes structures. «Les postes frontaliers terrestres sont des structures névralgiques et stratégiques pour le développement du commerce extérieur et permettent de propulser la dynamique économique et d'impulser le développement dans les régions frontalières à la faveur du budget des recouvrements douaniers», a souligné le DGDA.

Le DGDA a indiqué que les services des douanes «déploient de louables efforts pour la lutte contre la contrebande, dont les drogues», ajoutant que «les brigades des douanes sont prêtes, avec l'appui des services centraux et la coordination avec les services de sécurité, à leur tête, l'armée nationale populaire pour lutter contre ce fléau». S'étendant sur une superficie de 12 ha, à une distance de 84 km à l'Est du chef-lieu de la wilaya, le poste frontalier terrestre Taleb-Larbi s'est vu accorder, au titre du programme d'appui au développement, un montant d'investissement de 872 millions DA pour y réaliser une série de structures et installations, selon sa fiche technique.

Le poste frontalier Taleb-Larbi est doté de l'ensemble des installations nécessaires et équipements modernes susceptibles de faciliter la mission des douaniers, dont un scanner, un poste d'entrée et de sortie, d'un pavillon administratif des douanes et de la police, en plus d'une résidence pour les cadres, d'un centre d'orientation touristique, d'une salle d'honneur et d'un entrepôt de contrôle et un autre de saisie. Par souci d'améliorer les conditions socio-professionnelles des personnels en exercice, ce poste comprend également deux bases de vie, l'une destinée aux douaniers, composée de 36 chambres, d'une capacité globale de 120 lits, l'autre pour les services de la police, composée de 48 chambres hébergeant 114 éléments. Le Directeur général des douanes algériennes poursuit sa visite dans la région par l'inspection divisionnaire d'El-Oued, avant de tenir, mardi, une rencontre avec les opérateurs économiques.

Djamila Sai

حماية للاقتصاد الوطني

قرارات هامة تفرض قانون مالية تكميليا



خلا جداول أعمال نشاطات المجلس الشعبي الوطني، لشهر جوان الجاري، من نصين تشريعيين رئيسيين هما، مشروع قانون المالية التكميلي وقانون الاستثمار الجديد، فهل يتعلق الأمر بمرحلة زمنية (تأخير) أم بتعثر في عملية الإعداد؟

حمزة محمول

منذ الأسابيع الأولى للسنة الحالية، ساد الاعتقاد بلجوء الحكومة إلى قانون مالية تكميلي لتعديل النفقات وبعض الأطر العامة للميزانية التي جاء بها قانون المالية 2022.

وترسح هذا الاعتقاد، مع تتابع القرارات التي اتخذها رئيس الجمهورية عبد المجيد تبون، في إطار تعزيز جدار الحماية للاقتصاد الوطني بشكل عام، جراء الصدمة الثانية (بعد جائحة كورونا) التي عرفها الاقتصاد العالمي بفعل تداعيات الأزمة الروسية - الأوكرانية.

لكن الحديث عن قانون مالية تكميلي تراجع كليا، منذ مطلع شهر رمضان المنقضي، ولا يوجد أي أثر للتص في جدول أعمال أنشطة المجلس الشعبي الوطني خلال الفترة الممتدة من 1 إلى 27 جوان الجاري.

وهذا الغياب طبيعي لأنه لم يدرس أصلا، لحد الآن في اجتماعات مجلس الحكومة ولا مجلس الوزراء، فهل يعني ذلك عدم اللجوء إلى قانون مالية تكميلي؟

ومعروف أن الذهاب نحو هذا القانون، يعني أن الميزانية السنوية للدولة لم تضبط بالشكل اللازم في قانون المالية الأصلي، بسبب تغير المعطيات، أو حدوث مستجدات غير متوقعة من الأساس.

وفي حالة الجزائر، وقعت كثير من الأشياء خلال الفترة ما بين 1 جانفي و31 ماي 2022، التي تجعل من إعداد نص تكميلي لقانون المالية ضروري، لعل أهمها استقرار معدل أسعار النفط في حدود 97 دولارا للبرميل الواحد.

في السياق، علمت «الشعب» أن إصدار النص التشريعي «أمر حتمي» ولو بشكل متأخر عن البرمجة الاعتيادية (1 جوان)، لأنه يرتبط «بالتأصيل القانوني للقرارات التي اتخذها رئيس الجمهورية، في ذات الفترة».

وستضمن الميزانية السنوية، نفقات إضافية تتعلق أساسا بمنحة البطالة التي أقرها رئيس الجمهورية، مع صرفها ابتداء من شهر مارس الماضي، ففي وقت كانت توقعات قانون المالية التكميلي أن تشمل أزيد من 500 ألف بطال، ارتفع عدد المستفيدين منها إلى حوالي 1 مليون و100 ألف مستفيد، بتبعات مالية ناهزت 240 مليار دينار، بعدما كانت في حدود 145 مليار دينار.

ومن أبرز المقررات التي اتخذها الرئيس تبون، أيضا، إقرار زيادات في النقطة الاستدلالية لأزيد من 2.7 مليون موظف، بأثر مالي إجمالي

قانون الاستثمار

على صعيد آخر، لم يدرج مشروع قانون الاستثمار الجديد، هو الآخر، في جدول أعمال المجلس الشعبي الوطني للشهر الجاري، بالرغم من أن دراسته تمت في اجتماع استثنائي لمجلس الوزراء عقد في 19 ماي الماضي.

البيان الختامي للاجتماع، لم يتضمن أية تعليمات بمواصلة الإثراء أو إدخال تعديلات طفيفة على النص، ما يعني أن تأخر إحالته إلى مكتب المجلس الشعبي الوطني، يتعلق بانتظار الفراغ من إعداد القانون المتعلق بمنح الامتياز للأراضي التابعة للأموال الخاصة للدولة.

والقانون الأساسي لوكالات العقار الاقتصادي، وأمر الرئيس تبون، الأحد الماضي، بمواصلة إثراء مشروع منح الامتياز للعقار، بضبط العلاقة بين مصالح الدولة ووكالات العقار الصناعي، الفلاحي والسياحي التي سيتم استحداثها مع وضع قوانين أساسية لها تكون في شكل مراسيم تنفيذية.

ويغهم من هذه المقاربات، أن إعادة بحث الاستثمار ستم بتجهيز «طقم قوانين متكاملة»، على أن تصدر بشكل متقارب زمنيا حتى لا تستمر الأعدار المعطلة للاستثمار.

ويانظر لالتزام الرئيس، بجعل 2022 سنة اقتصادية يامتياز، فإن إصدار قانون الاستثمار الجديد بأمر رئاسي قد يرجح أو احتمال طلب تمديد عمر الدورة البرلمانية العادية التي تنتهي مطلع شهر جويلية، على أن تستأنف مطلع سبتمبر المقبل.

وتفرض الحاجة إلى التمتعجيل بإنعاش الاستثمار، عدم الانتظار إلى الخريف المقبل. وتجدر الإشارة إلى حرص الرئيس تبون على أن تمتد صلاحية القانون الجديد للاستثمار إلى 10 سنوات كاملة، مع إخراج كل ما يتعلق بالاستثمار من قوانين المالية.

ناهز 220 مليار دينار، ينبغي أن يجد هو الآخر التأصيل القانوني له في قانون مالية تكميلي.

ومما يدفع أيضا باتجاه إصدار القانون، قرار الرئيس، في فيفري الماضي، القاضي بتجميد كافة الضرائب والرسوم التي تضمنها قانون المالية 2022، وتعمي التجارة الإلكترونية والهواتف النقالة وأجهزة الإعلام الألي.

وجاء ذلك إثر نداءات أطلقها عشرات الشباب، خاصة أصحاب المؤسسات الصغيرة، بفعل ضرائب تراوحت ما بين 60 و133٪.

ووفق مصادر نيابية، فإن معالجة هذا الإشكال المرتبط بقائمة «الحق الإضافي المؤقت» في جدول التعريفات الجمركية، ينبغي أن تتم عبر إصدار مادة جديدة في قانون مالية تكميلي تلغي مادة منصوص عليها في قانون المالية 2018، تتعلق بالضريبة الآلية على سلع الاستهلاك الداخلي والتي تقدر بـ60٪.

رئيس الجمهورية أسند جدار حماية الاقتصاد الوطني، بجعل الخزينة العمومية تتكفل بالزيادات المرتبطة بأسعار المواد الأساسية، كالحبوب والمواد الأولية للزيت والسكر في الأسواق الدولية، جراء الحرب الروسية - الأوكرانية منذ 24 فيفري الماضي.

ويضلل هذا القرار، عوضت الحكومة خسائرها المحتملة من الخزينة العمومية، دون أن يشعر بها المواطن ولا حتى أصحاب الصناعات الغذائية، الذين تم الترخيص لهم باقتناء الحبوب مباشرة من الديوان الوطني المهني للحبوب بالسعر المدعم، بدل استيرادها.

ولاحظ المواطنون، في الأشهر الماضية، انخفاضاً إلى النصف في أسعار المعائن، بفعل هذا القرار. وينبغي أن تضمن النفقات التي تحملتها الخزينة العمومية في هذا الجانب في نص تشريعي جديد.

خبراء ومسؤولون بالقطاع يؤكدون في المؤتمر الـ33 للاتحاد العام العربي يتمكن الجزائر المساهمة في دعم علاقات التعاون بين شركات التأمين العربية



الجزائر تتوزع على إمكانات لدعم وتوثيق التعاون بين شركات التأمين العربية

● اعتبر خبراء ومسؤولون في قطاع التأمينات العرب في المؤتمر الـ33 للاتحاد العام العربي للتأمين، الذي تتواصل أشغاله بمركز المؤتمرات بوهزران، أن الجزائر تحوز على إمكانات لدعم وتوثيق التعاون بين شركات التأمين العربية. وأوضح مشاركون في المؤتمر أن الجزائر قادرة على تقديم إضافة نوعية لقطاع التأمين برئاستها الاتحاد للسنتين القادمتين. وشهدت أشغال المؤتمر الذي ينعقد تحت شعار "الوضع الجديد وتداعياته على صناعة التأمين: ما هي التحديات وهل من فرص للسوق العربي للتأمين؟" مداخلات عديدة تصب حول قدرة الجزائر التي تتراأس الاتحاد العام العربي للتأمين على توثيق التعاون، معتبرين أن الجزائر من الناشطين لتعزيز التعاون بين البلدان العربية في قطاع التأمين وإعادة التأمين.

وأكد رئيس الاتحاد العام العربي للتأمين المنتهية ولايته، الأسعد زروقي، أن الجزائر برئاستها الاتحاد ستقدم إضافة كبيرة للعمل الذي تم القيام به سابقا وذلك بالنظر إلى البرنامج الجديد للسنتين القادمتين (2022-2024) الذي صادق عليه مجلس إدارة الاتحاد العربي برئاسة الجزائري يوسف بن ميسية. وأوضح أنه "ستكون هناك نقلة إضافية للاتحاد ودعم للعمل العربي المشترك، فالجزائر لديها من الخبرة والمعرفة والكفاءة

الخبير السوداني في التأمين وإعادة التأمين، خالد بشير طاهر، الدور المنتظر أن تضطلع به الجزائر خلال رئاستها للاتحاد العام العربي للتأمين، مشيرا إلى أن الجزائر ستقدم الإضافة المنتظرة منها للاتحاد خلال السنتين المقبلتين، بالنظر إلى الكفاءات التي تزخر بها في مجال التأمين والتي ستعمل على تكريس التحول الرقمي.

ما يجعلها قادرة على اقتراح العديد من المشاريع البناءة، خاصة فيما تعلق بأولويات الاتحاد الحالية والمستقبلية". وأكد المتحدث على أهمية تعزيز مساهمة التكوين المشترك وتبادل التجارب وإرساء قواعد بيانات على مستوى شركات التأمين والقطاعات المالية في البلدان العربية من أجل القيام بدراسات معمقة وهادفة في مجالات تهم الشركات التأمينية العربية. من جانبه، أثار

ص.ح

القرض الشعبي الجزائري

إطلاق قرض حسن لتيسير الحج

موجه إلى الأفراد من جميع شرائح المجتمع الذين يقل سنهم عن 65 سنة وفقا للأنظمة المعمول بها. كما يوجه هذا القرض إلى المترشح لأداء مناسك الحج، سواء كان زبونا للقرض الشعبي الجزائري أو ليس بعد، موضحا أنه "في هذه الحالة، يجب على هذا الأخير افتتاح حساب صك إسلامي وهذا لاستيفاء تكلفة الحج لصالحه أو لصالح الزوجة، إن كانت متحصلة على جواز سفر الحج أو لصالح أحد الفروع أو الأصول من الدرجة الأولى (الأب والأم والابن والبنت) الحاصلين على جواز سفر الحج".



المنتج موجه خصيصا لتيسير تكاليف الحج لهذه السنة

جزء من تكاليف الحج قد تصل إلى مبلغ 300 ألف دج، يمكن تسديده بالتقسيط خلال مدة 24 شهرا، بعد الرجوع من البقاع المقدسة. وأضاف القرض الشعبي الجزائري أن القرض الحسن "حاجي"

البنكي الجديد يهدف إلى المساهمة الفعالة في تمكين ضيوف الرحمان من إقامة هذا الركن من أركان الإسلام وفق مبدأ القرض الحسن، قرض دون أي مقابل، بحيث سيستفيد الحاج من إمكانية تغطية

● أطلق القرض الشعبي الجزائري، أمس، قرضا حسنا مسمى "حاجي" تحت شعار "حج ميسر"، وهو منتج تمويلي جديد مطابق لمبادئ وتعاليم الشريعة الإسلامية وموجه خصيصا لتيسير تكاليف الحج لهذه السنة. وجاء في بيان للبنك: يتشرف القرض الشعبي الجزائري، ابتداء من الإثنين 6 جوان، بإطلاق قرض حسن "حاجي" تحت شعار "حج ميسر"، وهو منتج تمويلي جديد مطابق لمبادئ وتعاليم الشريعة الإسلامية وموجه خصيصا لتيسير تكاليف الحج لهذه السنة. وأوضح نفس المصدر أن "هذا المنتج

القرض الشعبي الجزائري

إطلاق قرض حسن لتيسير تغطية تكاليف الحج



يقل سنهم عن سنة 65 وفقا للأنظمة المعمول بها.

كما يوجه هذا القرض، حسب البنك، إلى المترشح لأداء مناسك الحج، سواء كان زبون للقرض الشعبي الجزائري أو ليس بعد، موضعا انه «في هذه الحالة، يجب على هذا الأخير افتتاح حساب صك إسلامي وهذا لاستوفاء تكلفة الحج لصالحه أو لصالح الزوجة، إن كانت متحصلة على جواز سفر الحج أو لصالح أحد الفروع أو الأصول من الدرجة الأولى (الأب، والأم، والابن، والبنات) الحاصلين على جواز سفر الحج. كما أكد البنك العمومي أن مبلغ القرض يستخدم «حصرا» لدفع تكلفة الحج وهذا بتعبئته في حساب الصك الإسلامي للمقترض، واستكمال من طرف هذا الأخير، لمبلغ المساهمة الشخصية لتغطية التكلفة الكلية.

هذا ويتم تسليم صك بنكي محرر لصالح مصالح بنك الجزائر لفائدة المقترض، يضيف البيان. ودعا القرض الشعبي الجزائري «الحجاج الميامين للتعقّب من شبانك الصيرفة الإسلامية المتواجدة في جل وكالاته البنكية، عبر التراب الوطني، للاستفادة من القرض الحسن - حاجي -».

أطلق القرض الشعبي الجزائري قرضا حسنا مسمى «حاجي» تحت شعار «حج ميسر» وهو منتج تمويلي جديد مطابق لمبادئ وتعاليم الشريعة الإسلامية وموجه خصيصا لتيسير تكاليف الحج لهذه السنة، حسبما أفاد به، أمس الثلاثاء، بيان لهذا البنك العمومي.

أطلق القرض الشعبي الجزائري، ابتداء من أول أمس، قرض حسن -حاجي- تحت شعار -حج ميسر- وهو منتج تمويلي جديد مطابق لمبادئ وتعاليم الشريعة الإسلامية وموجه خصيصا لتيسير تكاليف الحج لهذه السنة.

وأوضح نفس المصدر أن هذا المنتج البنكي الجديد يهدف إلى المساهمة الفعالة في تمكين ضيوف الرحمان من إقامة هذا الركن من أركان الإسلام وفق مبدأ القرض الحسن، قرض بدون أي مقابل، بحيث سيستفيد الحاج من إمكانية تغطية جزء من تكاليف الحج قد تصل إلى مبلغ 300 ألف دج، يمكن تسديده بالتقسيط خلال مدة 24 شهرا، بعد الرجوع من البقاع المقدسة.

وأضاف القرض الشعبي الجزائري أن القرض الحسن «حاجي» موجه إلى الأفراد من جميع شرائح المجتمع الذي



وزارة المالية
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

Avez-vous des questions?
Contactez nous sur :

 dc@mf.gov.dz

 Poste: 2784

www.mf.gov.dz



[@MFinance_dz](https://twitter.com/MFinance_dz)



[@MFinancesdz](https://www.facebook.com/MFinancesdz)



[MFINANCES-CHANNEL](https://www.youtube.com/channel/UC...) وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger